

## AGENDA

**ATELIERS.** Pour les 6-12 ans. Le Pays d'art et d'histoire de Riom Limagne et Volcans propose deux ateliers de 10 heures à midi, à la Tour de l'Horloge, pendant les vacances de Noël.

Ce mercredi. *Surprise de Noël* : en compagnie de Marie, le patrimoine rimois s'anime de magie et de surprises.

**Mercredi 3 janvier.** *Jeux et jouets d'antan* : un voyage dans le passé pour découvrir les divertissements des enfants d'autrefois.

Inscriptions au 04.73.38.99.94. Tarifs : 5 € plein tarif, 3 € tarif réduit ou passeport patrimoine. ■

## LE P'TIT AIGUILLON... porte le masque

Après y avoir échappé pendant des mois et des mois, avoir évité toutes gripées et autres virus, le P'tit Aiguillon vient de perdre son match. Il est positif... Au Covid-19. Encore ! Lui qui l'avait eu au tout début de la pandémie, il pensait en être définitivement débarrassé. C'était sans compter la recrudescence des cas et la hausse de la circulation du virus ces derniers temps. Lui qui se faisait une joie de fêter Noël en famille, du foie gras dans

le gosier et des cadeaux plein les bras. Que nenni. Il aura passé son 24 et son 25 décembre, enfermé chez lui à ne rien faire. Pas de sapin, pas de repas, pas de réveillon, pas de famille, pas de présent, rien. Bon, il essaie tout de même de rester positif : il devrait être libéré de son virus pour fêter la nouvelle année. Mais bon, qui sait, avec sa fatigue habituelle, il se pourrait qu'il attrape un autre virus entre temps : celui de la flemme.



## Riom → Vie locale

**COMBRAILLES** ■ Grâce à la plateforme de mobilité, près de 400 trajets solidaires ont pu être réalisés sur le territoire

## Le défi du covoiturage en zone rurale



**SOLIDARITÉ.** Grâce à ces nombreux voyages, les utilisateurs ont aussi l'occasion de faire des rencontres et de créer du lien. PHOTO D'ILLUSTRATION FLORIAN SALESSE

Depuis son démarrage en novembre 2022, le dispositif de transports solidaires de la communauté de communes Chavanon Combrailles et Volcans attire de plus en plus de bénéficiaires. Si pour l'instant, le nombre de bénévoles est stable, l'équipe de Tous mobiles espère renforcer son équipe de conducteurs.

Justine Planque  
justine.planque@centrefrance.com

Le 30 novembre dernier, le premier trajet de la plateforme de covoiturage solidaire dans les Combrailles avait lieu. Le début d'une belle histoire d'entraide et de partage.

Tout part d'une seule et même envie : proposer une solution de mobilité sur un territoire rural. Grâce à des financements dédiés, la plateforme de covoiturage voit le jour fin 2022. « Il nous a fallu entre 6 et 10 mois de travail et de mise en place », précise Tommy Pays, chargé de mission au sein de la plateforme.

Un an après son lancement, le service a connu un sacré succès : pas moins de 346 trajets ont été réalisés, trajets d'une vingtaine de kilomètres en

moyenne. Pour pouvoir en bénéficier, il faut néanmoins remplir quelques critères : être empêché de mobilité, habiter l'une des 36 communes de Chavanon, Combrailles et Volcans et ne pas présenter un état de santé nécessitant une surveillance particulière. Et, pour être bénévole, il faut impérativement avoir le permis B, une responsabilité civile et une assurance.

Rendez-vous médicaux, professionnels, courses... Les demandes sont nombreuses. « La plupart concernent effectivement des rendez-vous santé », sourit le jeune homme. Les destinations sont souvent les mêmes : Clermont-Ferrand, Ussel et Bourg-Lastic.

Tous mobiles compte 65 bénéficiaires. Des personnes âgées pour la plupart. « Nous avons

aussi des bénéficiaires de tout âge, parfois des jeunes pour des rendez-vous pro, de réinsertion, des courses... », poursuit le chargé de mission. Côté bénévoles - ceux qui proposent les trajets -, la plateforme en compte 27, dont 15 actifs. « C'est un bon ratio. Normalement, l'idéal c'est d'avoir un bénévole pour trois bénéficiaires alors on se situe plutôt du bon côté. Mais, on espère pouvoir en recruter d'autres à l'avenir », sourit Tommy Pays.

## « Il faut être solidaire »

Et, si la plateforme répond à un souci de mobilité, elle permet aussi aux bénéficiaires et bénévoles de créer un lien social. Primordial pour des personnes isolées, encore plus en ruralité.

Bernard est bénévole depuis le lancement de la plateforme. La semaine dernière, encore, il réalisait trois trajets : « Quand il y a des besoins et que je suis disponible, je le fais », explique l'homme de 72 ans. Cet ancien des transports souhaite apporter

son aide au plus grand nombre : « Il faut aider les anciens, être solidaire. En plus, on crée du lien, des amitiés. Dans les zones rurales, ce n'est pas négligeable », poursuit l'habitant de Ferrière. Il espère, lui aussi, que la plateforme comptera de nouveaux conducteurs dans ses rangs dans les mois à venir.

Les conducteurs du réseau solidaire sont rémunérés : 0,9 centimes par kilomètre pour un trajet mutualisé et 0,16 centimes par kilomètre pour un trajet réalisé suite à une demande. « La grille va évoluer, on va augmenter la gratification pour les trajets sur demande », précise le chargé de mission ; passant de 0,16 à 0,20 centimes par kilomètre parcouru.

Et, les bénéficiaires ? Le premier trajet est gratuit. Pour les trajets allers-retours jusqu'à Clermont-Ferrand, Ussel, Riom et Aubusson, le tarif est unique : 10 euros. Enfin, pour tous autres trajets, le prix est calculé en fonction de la distance (voir plus haut).

Après un an, le bilan est posi-

## LES TARIFS

## De 0 à 15 km

Le montant de la participation est de 2 €.

## De 16 à 30 km

Le montant est de 4 €.

## De 31 à 45 km

Le montant est de 6 €.

## De 46 à 60 km

Le montant est de 7 €.

## De 61 à 75 km

Le montant est de 9 €.

## De 76 à 90 km

Le montant est de 10 €.

## De 91 à 105 km

Le montant est de 12 €.

## De 106 à 120 km

Le montant est de 15 €.

## De 121 à 140 km

Le montant est de 17 €.

Le premier trajet est gratuit. Clermont-Ferrand, Riom, Ussel et Aubusson sont des villes soumises à une tarification fixe et solidaire : 5 € aller et 10 € aller-retour.

tif. Pour l'année à venir, la plateforme veut encore mieux faire : « Nous allons continuer à renforcer notre vie associative, en organisant des événements où bénéficiaires et bénévoles seront conviés, pour encore plus créer du lien. »

## Des événements sont organisés entre les bénévoles et les bénéficiaires

Une nouvelle personne, en service civique, devrait bientôt rejoindre les rangs de Tous Solidaires pour sillonner le département et parler de la plateforme. « C'est du travail en continu et plus on en parle, plus on gagne en visibilité », conclut l'homme. ■

**Pratique.** Renseignements sur [pfnobilite.fr/tous-mobiles-le-reseau-solidaire](http://pfnobilite.fr/tous-mobiles-le-reseau-solidaire) ou dans les mairies et commerces participants de la communauté de communes.